
各位會員大家好，第七屆理監事上任迄今已召開數次會議，展開了一些工作，

除了止息過往的爭議，也積極向前展開新的工作，特別向所有會員報告如下： 

 

【新的工作】 

■首次在保險局為「經紀人不應被逼簽不合身份文件」發聲 

113 年 2 月 16 日在保險局齊聚產險/壽險公會、保經商會、保代公會及我們公

會，商議「降低業務員不當勸誘之動機」、「解舊約招攬新約」、「新約佣金酬勞

追回」等主題之便，本會受邀出具修改意見，有四位代表參加會議。 

會議中理事長即向主席(保險局副局長)陳述「保險業招攬及核保理賠辦法」是

規範「保險業務員」，個人執業的保險經紀人是遵循「保險經紀人管理規則」，

這次的修法照理說並非規範我們會員，但歷年來保險公司及保經商會成員動輒

以這些自律規範的修訂為名，要求本會會員簽訂與規範業務員適用版本之「增

補合約」，若不從即影響出單，影響本會會員權益甚大！副局長聞訊後立即裁

示:若有上述不合理的要求，公會可回報保險局處理。 

這次我們參加會議的目的，就是要主管機關正視:保險業者長久以來要求會員簽

署的文件完全不具必要性，未來若再發生，則依副局長允諾，我們會蒐集會員

反映的事實，陳報保險局議處，還我們保險經紀人的執業尊嚴。 

 

■將擱置十年的「執業證號永久化」重新啟動 

我們把 103 年的「執業證號永久化」提案重啟推動，目前進度：致堯副理事長

找有經驗及提案的會員訪談，亦跟保經商會、保代商會聯絡，初步得到對方首

肯。目前正與保險公證人二公會(台北及高雄)連繫中，如無歧議再請保險局制

定辦法，落實證號終身不變的革新措施，讓會員換證後的不便降到最低。 

 

■增設《line@官方帳號》新功能服務會員 

公會除了服務既有的會員，還需招徠新的會員加入，所以經理事會評估後申請

使用《line@》設立，因其具有便利性(文字、語音皆可)、經濟性(省錢)、即時

性，已經被台灣多數服務業採用。 

當然，利用新的(除市話)通訊手段，讓某些會員較不適應，或以為這些工具在

服務非會員等誤解，這些聲音我們也聽到了。我們會加強跟會員宣導、溝通新

數位工具的使用方法，讓會務因著新工具的使用更順暢。 

 

■新增官方社群暨管理辦法、主動寄發訊息少誤解 

過去，理事會會議紀錄必須自己上公會網站查詢，現在主動寄發 mail 給會員，

希望資訊即時更新。但惟恐會員不知有新的會議紀錄、或是 Gmail 漏寄出信件

(系統瑕疵目前無解)，我們在原有的 e-mail(不會取消)外，再「增設-官方社

群」，希望多重管道的設置，讓訊息即時、不漏接，避免漏信導致誤會發生。同



時我們也建立規則、制定罰責，維護 line 社群的永續運作。 

 

■建立調閱帳務系統辦法讓財務公開透明 

112 年 11 月 24 日起，在整理期間供會員申請 2022~2023 年「調閱帳務憑証」，

已有 9位申請調閲的。另在 113 年 1 月 15 日由理監事會通過，將已建置的調閱

帳務系統，繼續供會員提出申請調閲權限。會員可申請權限調閱帳務，並由理

事長或依分層負責者同意授權即可調閱本會的帳務憑証。 

 

■另通過「電子會員証書、電子收據」的施行辦法，自 113 年度起適用，免寄

送，快速又節省成本。 

 

■目前正在研擬檢舉非合於保險經紀人身份，卻對外(常見於網路)自稱保險經

紀人等誤謬情事，含如何蒐證、陳報流程，將於日後研擬公佈。 

 

 

【持續追討】 

■持續追討會費不放棄 

俗話說:訟則終凶! 故不到最後關頭、無計可施下，絕不輕言興訟，但是為了維

護公會整體的公平性，112 年計有:連 O仁、林 O達、蔡 O隆三位會員欠費未

繳，理事會決議分派訴訟代理人追討會費。同時，新團隊師法「陳 O明欠繳會

費的訴訟追償 39,997 元強制執行」成功案例，我們有信心將欠繳的會費一一追

回。 

 

■持續追討健保欠費、輔導自設投保單位 

因去年會務停擺，許多人沒有繳健保費、退會未移出健保，常面臨健保專戶不

敷健保署扣繳健保費的窘況。除此之外還有後續對帳、KEY 公會帳、催收保費

等耗費人力的工作，在經過理監事討論後，決定在 113 年年底終止本會健保服

務。會做這決定是因為承辦健保事務所耗費的人力甚鉅，連帶影響其他更重要

的、開創性事務的推動，故不得不加以取捨，還請各位會員先進見諒！在即將

停辦健保代繳的同時，公會也積極輔導會員成立投保單位，讓健保的權益不因

此而中斷。 

 

 

【舊事已過】 

和解不是認輸，目的是免除冗長的官司過程：耗費人力、律師費、撰狀費及精

神在這案件上。且和解的原則依事實及必要性，理算出應給付的代墊金額。 



有關沈案活動費用的爭議，我們不再聚焦於不完備的辦法(本會當時並無差旅規

則)、人為疏漏而生請款爭執的訟累，合理合規去審視應給付款項; 和解前後均

經理事會授權同意，在雙方可接受的範圍下，讓多年的爭議止息。鑑於此事件

因昔無規則而各執一詞，理監事會速於 1月 15 日訂定差旅費支付辦法，日後將

有法可循以收亡羊補牢之效。 

 

 

【結語】 

除了上述事項，還有許多決議與執行，就不一一陳述。新的一年開始，我們不

只彌平紛爭，更要向外邁出，創造更有利的執業環境。第七屆理監事們盡最大

的努力，希望能讓內部的訴訟落幕，也使原本被形容「已住進加護病房」的公

會，經過眾會員們辛苦重整而搶救回來，重現活力與生機。 

 

感謝會員們支持公會走下去，讓我們從艱困的環境走出來，經過許多的紛擾困

頓，寒冬將盡，春天也不會遠了。我們一起迎向全新的公會願景! 

 


